
 
 

Antrag  
 
 

 AfD-Stadtratsgruppe, Marienplatz 8, 80331 München Seite 1 von 1 

Herrn Oberbürgermeister Dieter Reiter 

Rathaus 

80331 München München, 30.01.2023 

 

 

Offene Zugänge zu Bahngleisen durch Begleitgrün abschirmen 

Der Stadtrat möge beschließen: 

Wo immer möglich, werden bislang offene Zugänge zu Bahngleisen durch geeignetes Begleitgrün 

(Hecken und vergleichbares Strauchwerk) abgeschirmt.  

Insofern die Landeshauptstadt München nicht selbst Eigentümerin der fraglichen Grundstücke ist, 

tritt Sie an die Eigner heran, setzt sich für die Umsetzung besagter Maßnahme ein und bietet an, die 

Kosten für eine entsprechende Begrünung zu übernehmen 

Begründung: 

Immer wieder gefährden „Personen im Gleis“ ihre Gesundheit und behindern den Zugverkehr. 

Oftmals ereignen sich entsprechende Vorfälle direkt an den Bahnhöfen, beispielsweise indem 

Personen vom Bahnsteig stürzen oder aus sonstigen Gründen auf die Gleise hinabsteigen.  

In München existieren jedoch auch jenseits der Bahnhöfe mehrere Abschnitte, in denen die Gleise 

ohne dazwischen liegende Hindernisse ohne weiteres erreicht und gequert werden können. Zu 

nennen wäre etwa der Abschnitt zwischen der S-Bahn-Haltestelle Langwied und dem Lucia-Popp-

Bogen, unmittelbar gegenüber den dort beheimateten Berufs- und Techniker- und Fachoberschulen. 

Kritischer Weise würde eine verbotene Querung der Gleise in diesem Abschnitt, für aus östlicher 

Richtung zum Bahnhof kommende Personen, auch noch eine erhebliche Zeitersparnis, auf dem Weg 

zu selbigen, darstellen. Ein Anreiz, der für Personen in Eile im Einzelfall zu verlockend sein könnte. 

Das Anpflanzen von Hecken und ähnlichen Sträuchern in Abschnitten wie diesen würde zwar nicht 

den Zugang zu den Gleisen verunmöglichen, aber doch erheblich erschweren und so zum Schutz von 

Personen sowie dem Einhalten von Fahrplänen beitragen. Gleichzeitig würde das Begleitgrün einen 

positiven Beitrag für die lokale Tierwelt leisten, die zusätzliche Rückzugsräume erhielten. Ferner 

würden Hecken und Büsche den Geräuschpegel in den anliegenden Arealen etwas reduzieren. 
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